

## La consécration des enfants à Notre-Dame de Chartres

C'est une ancienne coutume de la Cathédrale Notre-Dame de Chartres que de consacrer ses enfants à la Vierge Marie, en ce lieu où elle est particulièrement honorée. Cette tradition vient de l'usage de mères chrétiennes, parmi lesquelles des reines de France, venaient à Chartres, dès l'annonce d'un enfant, pour toucher le vêtement de Marie, en demandant une heureuse naissance.

### Qu'est-ce que la consécration à Notre-Dame de Chartres ?

La consécration des enfants à Notre-Dame de Chartres est un acte par lequel des parents offrent leur enfant à la bonté de la sainte Vierge, tout en demandant sa sollicitude maternelle, sa protection pour la vie et la santé, physique et spirituelle. Nul doute que la sainte Vierge répondra à cette demande en répandant les grâces qu'elle obtiendra de son divin Fils.

Cette consécration nous rappelle la présentation au Temple dont le Seigneur Jésus fit l'objet le jour de la chandeleur, elle nous rappelle aussi la présentation de la sainte Vierge que rapporte la Tradition.

- C'est une **prière d'offrande**, qui reconnaît la maternité de la Vierge Marie sur un enfant.
- C'est une **prière de demande**, qui supplie Marie de se tenir auprès de cet enfant.
- C'est un **acte de charité** envers l'enfant qui est consacré, puisqu'on lui offre un lien très beau et très simple avec celle qu'on peut appeler notre mère du Ciel.

La consécration à la Vierge Marie doit naturellement conduire au baptême, ou découler de lui. En effet, il serait vain de chercher à s'approcher de la Vierge Marie sans s'approcher également de son Fils à laquelle elle est parfaitement unie. Il est bon de renouveler la consécration des enfants le jour de leur baptême, en avertissant le célébrant.

La consécration ne doit pas rester un acte isolé : les familles prient souvent Notre-Dame spécialement aux fêtes mariales. Le 8 septembre, fête de la nativité de la Vierge Marie, on pourra accomplir le pèlerinage à Chartres pour renouveler cette consécration.

Le premier mardi de chaque mois, une messe est célébrée à l'autel Notre-Dame de Sous-Terre à l'intention des enfants consacrés, dont les noms sont inscrits dans un registre. Le samedi est le jour de la semaine principalement consacré à Vierge Marie. À la messe de 11h45, célébrée en l'honneur de la Vierge Marie, on porte dans la prière toutes les intentions des pèlerins de Chartres.

## **Qui peut être consacré à Notre-Dame de Chartres ?**

La consécration à Notre-Dame concerne traditionnellement les enfants à naître, qui sont aimés de Dieu et de la sainte Vierge depuis leur conception et auxquels on peut offrir ce beau cadeau de la consécration dès avant leur naissance.

Cependant, la coutume veut qu'on puisse également consacrer les enfants nés avant l'âge de raison, c'est à dire environ 7 ans. En effet, à partir de cet âge la consécration à la Vierge change de nature : elle ne peut plus être considérée comme un acte des parents seuls, mais elle devient alors un acte de l'enfant, capable de faire des choix avec la liberté qui est la sienne.

Pour les enfants à partir de 7 ans, et pour toute personne, jeune ou adulte, souhaitant faire un acte de consécration, il existe dans la tradition de l'Église des moyens de le faire, notamment la consécration de saint Louis-Marie. Chartres est un sanctuaire approprié pour cette démarche. Le sanctuaire de Notre-Dame de Chartres propose également à toute personne qui le désire la prière de recommandation à la Vierge Marie ainsi que l'offrande de 'neuvaines' et de 'lampes'.

## **Comment consacrer un enfant à Notre-Dame de Chartres ?**

Pour consacrer votre enfant à Notre-Dame de Chartres, le mieux est de vous rendre à la cathédrale de Chartres, aux horaires où un prêtre peut vous accueillir, dans le local situé près de Notre-Dame du Pilier (déambulatoire, côté Nord). Un prêtre vous accueille tous les matins de 10h à 11h30 (sauf le lundi) et tous les après-midi de 15h à 18h.

Si le déplacement est impossible, vous pouvez nous adresser une demande par courrier, avec une enveloppe timbrée et libellée à votre nom. Nous vous enverrons une carte en retour avec la prière de consécration et une attestation d'inscription au registre des enfants consacrés.

Il est de coutume, dans la mesure de vos moyens, d'assortir la consécration d'un don à la cathédrale.

**Cette consécration est à Notre-Dame de Chartres est un beau cadeau à faire à vos enfants.**

**Notre Dame de Chartres, priez pour nous,  
Notre Dame de Chartres, priez pour nos enfants.**